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Nilson Leitão: “Essa será uma 
eleição diferente, para se reinventar”

O ex-deputado federal Nilson Leitão (PSDB) oficializou 
na semana passada sua pré-candidatura ao Senado Federal, 
na eleição suplementar prevista para ocorrer em novembro 
deste ano

O P E R A Ç Õ E S  P O L I C I A I S

Mauro 
destaca 
redução de 
internações 
diárias
O governador Mauro Mendes compar-
tilho nas redes sociais a notícia dando 
conta da redução do número de interna-
ções diárias em Unidades de Terapia In-
tensiva (UTIs) pela covid-19. “Uma boa 
notícia: o número de internações diárias 
em UTIs por covid-19 caiu pela metade 
em Mato Grosso”, postou o gestor.

O Estado tem registrado uma média de 
25 entradas de pacientes em Unidade de 
Tratamento Intensivo (UTI) a cada 24 
horas. 

Eduardo Botelho: “Muitos casos estão tendo recaídas, como 
foi o caso do governador”

O deputado estadual Eduardo 
Botelho (DEM) retornou a São 
Paulo para dar continuidade 
ao tratamento da covid-19, já 
que com a grande demanda 
das atividades parlamentares 
não consegue seguir à risca 
as orientações médicas. Para 
isso, se licenciou dos trabalhos 
da Assembleia Legislativa.

Botelho tira licença 
não remunerada para 
tratamento de saúde
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BOA NOTÍCIA

Emanuel cria Agenda 21
O prefeito Emanuel Pinheiro vai criar a “Agenda 21”, visando preparar Cuiabá para o pós-pandemia. 

Trata-se de uma agenda positiva para projetar o desenvolvimento da Capital.
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O divórcio

Todo o crime causa indignação 
na sociedade. Todavia, certos 
crimes causam ainda mais re-
volta porque as vítimas são pes-
soas indefesas e, muitas vezes, 
não pressentem o perigo que 
correm. É o caso do abuso se-
xual de crianças e adolescentes. 
considerado pela lei como crime 
hediondo.

O assunto, que normalmente 
desperta repulsa e emoções in-
tensas, merece atenção para que 
seja adquirida a conscientização 
necessária para o combate des-
te tipo de violência, prevenindo 
vidas, zelando pelo desenvolvi-
mento e proteção das crianças e 
adolescentes, e responsabilizan-

Abuso sexual infantil

A palavra divórcio vem do latim - divortium – separação, de-
rivada de divertere, que significa, tomar caminhos opostos, afa-
star-se”. Outro significado para o divórcio é aquela que aparece 
na expressão - divortium aquarum – que significa, “separação de 
águas”, que é a linha a partir da qual as águas correntes tomam 
caminhos diferentes.

Dizem que tudo tem o tempo certo, e a hora certa para acontecer. 
Quem ainda não ouviu aquele velho conselho, “talvez ainda não 
seja a hora certa”. Espera mais um pouco, ou seja, dá mais um 
tempo. E qual é hora certa? A vida está paulatinamente me most-
rando que quem faz a hora, é o próprio ser.

Digo isso porque, ninguém sabe, na verdade, quando é a hora 
certa, pois, pode ser a qualquer hora. O que parece mais assertivo, 
é que a hora é agora, pois, hoje não é amanhã.

Mas, se você não fizer não saberá se àquela hora era a hora. Afi-
nal, sobre o que eu vou falar? Do divórcio, todavia, não, neces-
sariamente, no contexto da separação de um casal, de uma certa 
maneira, também.

Tudo é temporário, a vida que vivemos, o trabalho que temos, os 
amores que vivemos, e essa temporariedade, tem que ser levada 
muito a sério, justamente, por causa da brevidade que temos para 
poder construir à nossa história, vez que a vida é uma - tábula 
rasa - um livro composto por páginas em branco, e tudo o que lá 
é escrito, é de sua única e exclusiva responsabilidade, e conse-
quentemente, de suma importância para o seu crescimento pes-
soal e espiritual.

Até por isso, não se pode escrever a lápis, visando apagar caso 
não dê certo! Não tem como apagar e reescrever, partindo 
daquele ponto que bifurcou lá atrás, que deu errado, por exemplo. 
Encruzilhadas! É isso o que temos na vida, diversas delas. As en-
cruzilhadas nos perseguem, vez que elas nos obrigam a escolher 
todos os dias, pois, nos apresentam os pontos críticos daquilo que 
precisam ser alterado, ou seja, mutatis mutandis. Temos que fazer 
às nossas escolhas, “sair de cima do muro”.

Vez que não dá para levar à vida sempre na instabilidade, inde-
cisão e dúvidas. A dúvida faz parte do nosso processo de vida, 
mas, ela não pode ser determinante, pois, senão não amadurec-
emos. É tomar a decisão que te faz alavancar dado que você terá 
que entrar em ação para implementar/modificar o teor daquilo 
que propôs alterar, pois, uma ação, corresponde a uma reação. 
Mas, qual decisão?

Qualquer que seja, que o retire da zona de conforto. Todos temos 
uma capacidade salutar de aprender, de conviver com o novo, 
mas, para o novo se sentir pertencente, os velhos hábitos devem 
ser enviados para a caixa da lixeira. Como disse o filósofo, Clóvis 
de Barros Filho, “pra trás nem pra pegar impulso”.

É certo que muitas decisões nos deixam de coração partido. 
Quem nunca? Mas, mesmo assim é necessário, afinal, Deus te 
fecha uma porta, mas, te abre uma janela, com uma varanda de 
frente para o mar. Essa frase não é minha, e não fui verificar, mas 
salvo engano, já a citei em outros devaneios textuais de minha 
autoria, em razão dela me trazer coragem, inspiração e ação.

Como disse o poeta Mizuta Masahide, “minha casa se incendiou. 
Agora nada mais oculta, a visão da lua”. Nem todo reconstruir 
pode ser perfeito, mas não tenha dúvidas, de que foi necessário 
o enfrentamento, mesmo que com descontentamento, à frente, 
te fez gente, livre e refeito, para recomeçar àquilo que se propôs 
mudar.

O seu livro está sendo escrito, por um contador de história, muito 
bom, você! Ou você não é um bom protagonista? É um coadju-
vante? Aqui é um ponto de autorreflexão, vez que não dá para 
construirmos à nossa história, e tomar as decisões de mudanças, 
pisando em ovos o tempo todo, tendo em vista que esse compor-
tamento enfraquece todo o sistema mental, e cria medos.

Portanto, divorcie-se, daquilo que não te faz bem! Não interessa o 
que quer que seja, um trabalho estagnado, um casamento falido, 
um noivado capenga, a profissão que não te faz feliz, ‘um namora 
de mentirinha’, um corpo que não te agrada, àquela amizade tóx-
ica, os relacionamentos violentos, às sociedades improdutivas, 
etc. Não nos sabotemos diante daquilo que não nos faz bem.

Como disse, Rita Lee, em uma de suas músicas, “no fim da ave-
nida, existe uma chance, uma sorte, uma nova saída, são coisas 
da vida e a gente se olha e não sabemos se vai ou se fica”.

É preciso assumir às nossas histórias e construir um novo final, 
enfrentando às verdades sem trapaças, sem se entorpecer com os 
espinhos que nos espetam, vez que quando embotamos o que é 
sombrio, o que também é luminoso fica ofuscado.

O carro na garagem está seguro, o 
problema é que se você não retirá-lo 
de lá, nunca irá a lugar algum. Dê a 
si mesmo a permissão para entrar na 
sua história, para sentir e vivenciar, 
sem ficar com aquela sensação de que 
algo pode dar errado. Autorize-se, a 
sondar novos rumos, porém, de forma 
alinhada. Como disse, Brené Brown, 
“é hora de partir para a descoberta”.

ARTIGO

ocupar a todos, pois é inaceitável que 
as crianças brasileiras, esse segmento 
fragilíssimo da sociedade, estejam su-
jeitas a sofrer crimes tão terríveis.

A prevenção a tais práticas criminosas 
passa pela centralização, padronização 
e melhor tratamento dos dados, bem 
como a realização de pesquisas de vi-
timização a fim de se conhecer a real 
dimensão do problema. Passa também 
pela integração dos órgãos responsá-
veis pela prevenção, o fortalecimento 
dos órgão de inteligência a fim de iden-
tificarem as redes de exploração, a for-
mulação de políticas públicas baseadas 
em evidências e a discussão do assunto 
com crianças e adolescentes de manei-
ra responsável e com linguagem pró-
pria à faixa etária, alertando-as para a 

existência do problema, para a impor-
tância da autoproteção e sobre como 
devem agir caso se sintam violadas.

É inadmissível declarações como vis-
tas na semana passada, imputando a 
uma criança de dez anos a culpabili-
dade por ter sido estuprada. A repulsa 
a essas declarações ganharam força, 
demonstrando que quase a totalidade 
da população brasileira repudia e cobra 
justiça.

É preciso avançar e garantir o cuida-
do, a assistência, a proteção, o estudo, 
o amor, a casa, a família a estes bra-
sileiros que são pessoas em desenvol-
vimento físico, psicológico, moral e 
social. É preciso tratar a criança e o 
adolescente como prioridade.

Gisele Nascimento é advogada.

do os autores da violência.

Uma criança abusada sexualmente 
dificilmente vai se livrar dos trau-
mas. Vítimas silenciosas de abuso 
sexual, muitas vezes elas estão con-
vivendo 24 horas por dia com seus 
algozes, trancadas em seus lares, es-
tando num perigo ainda maior, sem 
que as autoridades possam ser aler-
tadas.

O abuso sexual é um crime que atin-
ge milhares de crianças e adolescen-
tes em nosso país. Um desafio que 
deve ser enfrentado com coragem, 
porque a audácia dos criminosos não 
tem limites.

Essa é uma situação que deveria pre-
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Botelho tira licença 
não remunerada para 
tratamento de saúde

Fogo já consumiu mais de 
10% do Pantanal em 2020

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA QUEIMADAS
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Eduardo Botelho: “Muitos casos estão tendo recaídas, como foi o caso do governador”

Reprodução

O deputado estadual 
Eduardo Botelho (DEM) 
retornou a São Paulo 
para dar continuidade ao 
tratamento da covid-19, 
já que com a grande 
demanda das atividades 
parlamentares não 
consegue seguir à risca 
as orientações médicas. 
Para isso, se licenciou dos 
trabalhos da Assembleia 
Legislativa.

“Não venho me sentindo 
bem depois que tive 
esse problema da Covid. 
Preciso tratar isso, 
ficar especificamente 

cuidando da saúde. Vou 
me dedicar a isso, porque 
há uma sequela que fica 
no pulmão... Fiz uma 
tomografia e ainda tem 
um comprometimento 
grande”, justificou o 
parlamentar, ao anunciar 
a licença na semana 
passada.

Segundo Botelho, a 
licença do Legislativo 
não será remunerada.

“Não receberei salário, 
porque aí posso ficar o 
tempo necessário e voltar 
no tempo que eu quiser. 

Da Redação

Presidente da AL viajou para São Paulo para dar continuidade ao tratamento após ser infectado pelo coronavírus

Região sofre com queimadas que já 
atingiram pelo menos 17 mil quilômetros 
quadrados. Extensão e velocidade com 
que as chamas se espalham assusta quem 
monitora a região

Quando estiver melhor 
eu volto. Não sei se serão 
15, 20, 30 ou 40 dias. 
Ficarei o tempo que for 
necessário. Espero que 
seja o menor tempo”, 
afirmou.

Em sua ausência, o 
Parlamento está sob 
comando do deputado 
João Batista (Pros), que é 
o segundo vice-presidente 
da Mesa Diretora. 

«O deputado assume com 
toda a liberdade, fazendo 
o trabalho do seu jeito», 
disse Botelho.

Eduardo ficou internado 
durante 15 dias no 
hospital Sírio-Libanês 
em São Paulo por causa 
do coronavírus e chegou 
a ter 50% de seu pulmão 
comprometido. Ele volta 
para a mesma unidade 
de saúde para prosseguir 
com tratamento.

“Muitos casos estão 
tendo recaídas, como foi 
o caso do governador. A 
gente tem que cuidar. Vou 
sair especificamente para 
cuidar, neste momento, do 
meu pulmão”, concluiu.

Deutsche Welle

Assustador e sem precedentes: é assim que quem conhece e 
monitora o Pantanal descreve a situação da região, continuamente 
castigada por incêndios. Só em 2020, o fogo já consumiu 17.500 
quilômetros quadrados de mata, o equivalente a mais de 10% da 
área do total de um dos biomas mais importantes do mundo.

Desde 1998, quando o monitoramento das queimadas no Pantanal 
foi iniciado pelo Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais (Inpe), 
nunca houve tantos focos de calor entre janeiro e agosto como 
agora: foram 7.727 registrados até 18 de agosto. Um aumento de 
211% em relação ao mesmo período do ano passado.

O fogo no Pantanal não tem poupado sequer animais que 
conseguiam escapar das chamas a tempo: cenas de jacarés, 
macacos, cobras e antas carbonizadas chocam quem trabalha na 
região.

«A extensão, a velocidade com que as chamas se espalham é 
assustadora», afirma Felipe Dias, diretor executivo do Instituto 
SOS Pantanal. Os prejuízos materiais e o impacto sobre a vida 
natural ainda estão sendo levantados. «O problema é que o 
fogo tem sido recorrente. Ele normalmente não voltava a uma 
região atingida. O que vemos agora é que os incêndios estão se 
repetindo nas mesmas regiões», completa.

Refúgio ameaçado

Numa zona pantaneira de difícil acesso em Mato Grosso, o entorno 
do refúgio das araras azuis ainda está em chamas. O santuário, 
área repleta de bocaiúvas, um tipo de palmeira, dentro de uma 
fazenda, abriga 20% da população dessa ave no Pantanal.

«O refúgio é um lugar único», afirma Neiva Guedes, que estuda 
as araras azuis há três décadas. «A gente sente como se fosse 
a nossa própria pele queimando», diz sobre o choque diante do 
cenário atual.

A queimada, que teria consumido 70% da fazenda onde fica o 
refúgio, traz um impacto grande sobre a espécie. «Ninho com 
ovos e filhotes são perdidos, há mortalidade por fumaça, calor, 
estresse dos pais, a perda de araras, das cavidades que elas 
ocupam», diz Guedes.

As repercussões vão perdurar. «A médio e longo prazo, haverá 
falta de comida, de água. Aumenta a predação de juvenis e de 
adultos porque falta comida, há briga pelas cavidades», explica 
a pesquisadora.

As conclusões vêm da experiência de 2019, quando o fogo 
destruiu parte do Refúgio Ecológico Caiman, em Miranda, no Mato 
Grosso do Sul, e atingiu ninhos de araras. Propriedade particular, 
a fazenda desenvolve três atividades: ecoturismo, pesquisa de 
conservação e pecuária.

Fora da lista brasileira de espécies em extinção desde 2014, mas 
considerada espécie vulnerável na lista internacional, a arara azul 
pode voltar para a zona de perigo extremo devido aos incêndios.
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DURANTE QUARENTENa

Após contrair Covid-19, jovem produz 
bolsas de fio de malha para vender

Após contrair o novo co-
ronavírus, a Covid-19, e 
seguir os protocolos de 
saúde recomendados, in-
clusive a quarentena obri-
gatória, a jovem Andressa 
Araujo, de 23 anos, viu em 
meio ao caos uma oportu-
nidade de se reinventar.

A partir de então, especi-
ficamente no terceiro dia, 
após muitas pesquisas na 
internet, surgiu à idéia de 
fazer bolsas de fio de ma-
lha para vender, e tornou-
-se um sucesso.

Assistente financeira em 
uma empresa de persianas 
da Capital, a jovem conta 
que aprendeu a produzir as 

Enquanto esteve em isolamento, Andressa Araujo aprendeu a produzir as bolsas em apenas 24 horas

As bolsas são fabricadas em fio de malha, 
e já se tornaram sucesso

Andressa Araujo viu em meio ao caos uma 
oportunidade de se reinventar

Nathany Gomes – Da Redação
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bolsas em 24h e após o tér-
mino do isolamento social, 
havia vendido cerca de 12 
unidades.

Segundo ela, o desejo de 
empreender a acompanha 
por muito tempo, inclusive 
já se aventurou em outros 
setores, como por exemplo, 
o comércio de pastéis de 
leite ninho e loja virtual de 
roupas.
“Quando vejo oportuni-
dade em algo, eu simples-
mente vou lá e coloco em 
prática, porém, dessa vez 
tive novas idéias, estou 
carregada de conhecimen-
to. Senti a necessidade de 
colocar pra fora e simples-
mente fazer, e é assim que 

temos resultados”, contou ao 
Notícia Max.
Além das bolsas, Andressa 
fabrica organizadores, sous-
plast – peça utilizada embai-
xo dos pratos, buscando se 
aprimorar cada vez mais.

“Meu objetivo se resume em 
empreendedorismo. É uma 
renda extra, mas eu sempre 
imagino que pode ser mais 
que isso. Eu sou incansável, 
vou continuar tentando vá-
rias coisas, até acertar em 
cheio. O trabalho com fio de 
malha está sendo incrível”, 
pontuou.

Sobre a possibilidade de fu-
turamente abrir seu próprio 
negócio, a empreendedora 

ressalta que não vê vanta-
gem em ter um ponto fixo 
no momento, mas preten-
de continuar a exposição 
de seus produtos pela in-
ternet, justificado pelos 
bons resultados obtidos 
até agora.

“É uma junção de fatores, 
começando por força de 
vontade, dedicação, agi-
lidade e por fim qualida-
de. Eu faço questão que 
o produto fique perfeito, 
com os pontos externa-
mente corretos, podemos 
chamar isso de perfeccio-
nismo”, elencou.

Por fim, a jovem destaca 
que seu diferencial en-

contra-se em sua coragem, 
sem medo de errar.
“Simplesmente eu coloco 
as ideias em prática. 

Diariamente surge concei-
tos de como empreender e 
quando isso sai do papel, 
da teoria, se torna incrível. 

Imagino quantas pessoas 
tem vontade também e por 
medo de errar acabam não 
colocando em prática, e de 
fato precisamos realmente 
ter ideias novas, arriscar 
pra colher bons frutos”, 
concluiu.



Notícia Max – O senhor espe-
ra ter o apoio da maioria do 
Democratas? Acha que essa 
eleição passa por Cuiabá?

Nilson Leitão – Eu já tenho 
apoio da legenda, agora só 
falta oficializar em conven-
ção. Quanto à eleição, ela não 
passa pela eleição municipal, 
estamos discutindo a eleição 
ao Senado. Os diretórios mu-
nicipais têm toda autonomia 
para decidir cada local.

Notícia Max – Senhor consi-
dera-se um representante do 
agronegócio?

Nilson Leitão – Eu quero ser 
representante de Mato Gros-
so, e o agronegócio faz parte 
também. É uma peculiaridade 
muito forte de nosso Estado. 
Já fui representante da Frente 
Parlamentar da Agropecuária 
na Câmara Federal e, óbvio, 
que tenho essa tranqüilidade 

em ter essa grande maioria 
como meus apoiadores.

Notícia Max – Qual a estraté-
gia desta eleição, que vai ser 
atípica devido à pandemia da 
Covid-19?

Nilson Leitão – Para campa-
nha usar muito a nossa tecno-
logia, reuniões virtuais, res-
peito à vida do próximo, como 
também a nossa. Essa será 
uma eleição diferente, para se 
reinventar.

O Político ‘adora’ estar pró-
ximo, mas neste momento a 
saúde pública está acima de 
qualquer responsabilidade.

Notícia Max – As redes so-
ciais serão decisivas nessa 
disputa?

Nilson Leitão - As redes so-
ciais serão importantíssimas 
nesse pleito, mas a televisão e 

a rádio também, sem dúvidas.

Notícia Max – O PSDB após 
eleição estadual perdeu for-
ça, isso pode ter reflexo na 
eleição ao Senado Federal?

Nilson Leitão – É uma rees-
truturação. Eu fiz 330 mil vo-
tos em 2018, em uma situação 
totalmente antagônica e dife-
renciada. Agora os dois sena-
dores eleitos por Mato Gros-
so, Wellington Fagundes (PL) 
e Jayme Campos (DEM), es-
tão nos apoiando e são parti-
dos importantíssimos e outros 
partidos poderão estar conos-
co nessa caminhada.

Notícia Max – Em Cuiabá, 
o PSDB terá candidato pró-
prio?

Nilson Leitão – Esse é um de-
bate do diretório municipal. 
Estou totalmente concentrado 
nas eleições ao Senado Fede-

ral e os diretórios municipais 
têm autonomia e liberdade 
para discutir em todos os mu-
nicípios. São 141, se for dis-
cutir eleição municipal, não 
vou debater sobre Senado, en-
tão está liberado para ser con-
versado cada um.

Notícia Max – Caso seja elei-
to, qual a sua principal ban-
deira?

Nilson Leitão – Essa que já 
levantei. A unificação de nos-
so Estado com a infraestrutura 
logística, redução de nossos 
custos, interligando a ferro-
via, da máquina pública que já 
é um projeto meu que está lá, 
diminuindo, inclusive, a quan-
tidade de senadores e deputa-
dos nosso país. 
Acredito que seja trabalhar 
para melhor eficiência do 
Estado para chegar ao aten-
dimento mais fácil da nossa 
população.

Notícia Max – O senhor pre-
tende trabalhar algum projeto 
único para Mato Grosso?

Nilson Leitão – Nós estamos 
discutindo a ferrovia e tem 
gente discutindo a ferrovia em 
um canto só, mas tem que se 
discutir a interligação. Cuiabá 
tem que ser o centro de toda 
essa distribuição, da indus-
trialização, a recuperação do 
Pantanal, tudo isso tem que 
ser colocado como um projeto 
único e interligado.

Mato Grosso não pode ficar de 
costas um para o outro como 
já foi ou como alguns querem 
que seja. Vamos trabalhar em 
conjunto, e ganhando a elei-
ção vamos junto com o se-
nador Wellington Fagundes, 
junto com o senador Jayme 
Campos, fazer um trabalho 
que seja para Mato Grosso por 
inteiro.

Nathany Gomes – Da Redação

O ex-deputado federal Nilson Leitão (PSDB) oficializou na semana passada sua 
pré-candidatura ao Senado Federal, na eleição suplementar prevista para ocorrer em 
novembro deste ano. Com apoio dos irmãos Jayme e Júlio Campos, pertencentes à 
cúpula do Democratas, Nilson aguarda a realização da convenção partidária para 
que a legenda possa confirmar suas coligações.

Durante entrevista ao Notícia Max, Leitão comentou sobre suas expectativas em 
torno do pleito e suas principais bandeiras.

“Mato Grosso não pode ficar de costas um para o outro como já foi ou como alguns 
querem que seja. Vamos trabalhar em conjunto, e ganhando a eleição vamos junto 
com o senador Wellington Fagundes, junto com o senador Jayme Campos, fazer um 
trabalho que seja para Mato Grosso por inteiro”, pontuou.

Além de sua atuação parlamentar na Câmara Federal, o Nilson Leitão também já 
ocupou os cargos prefeito de Sinop (a 500 km ao norte da Capital) por dois man-
datos consecutivos. O primeiro período entre os anos de 2001 a 2004 e no segundo 
de 2005 e 2008, bem como vereador pelo município e deputado estadual em Mato 
Grosso.

“ Estou totalmente concentrado nas eleições ao Senado Federal e os diretórios 
municipais têm autonomia e liberdade para discutir em todos os municípios. São 
141, se for discutir eleição municipal, não vou debater sobre Senado, então está 

liberado para ser conversado cada um”

“ Eu quero ser representante de Mato Grosso, e o agronegócio faz parte 
também. É uma peculiaridade muito forte de nosso Estado. Já fui repre-

sentante da Frente Parlamentar da Agropecuária e, óbvio, que tenho essa 
tranqüilidade em ter essa grande maioria como meus apoiadores”

Divulgação
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Nilson Leitão: “Essa será uma eleição 
diferente, para se reinventar”
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Fotos Nathany Gomes/Notícia Max

SOLIDARIEDADE

OPAA pede doações para custeio de abrigo de animais

A Organização de Proteção ao Meio Ambiente e aos 
Animais (OPAA-MT), criada há cincos pela servido-
ra pública Ivone Galindo, pede doações, pois passa por 
enormes dificuldades. Atualmente, a instituição abriga 
cerca de 200 animais – entre cães e gatos, vítimas de 
abandono e maus tratos, resgatados na Grande Cuiabá.

Com uma despesa mensal de R$ 8 mil, a OPAA enfren-
ta dificuldades para manter o trabalho, uma vez que a 
sede que abriga os animais é alugada.

Motivada por seu amor aos animais, Ivone conta teve 
que mudar-se de sua casa, localizada no bairro Al-
vorada, para um espaço maior. No entanto, devido à 
pandemia do coronavírus, o volume de doações caiu 
significativamente.

“Tenho uma despesa mensal de R$ 8 mil, juntamen-
te com aluguel da chácara, isso economizando. Nos 
últimos tempos não tenho conseguido custear sequer 
as vacinas para todos eles. Alimentação é importante, 
mas os cuidados médicos e os remédios, pois alguns 
necessitam de tratamento, são essenciais”, disse a pre-
sidente ao Notícia Max.

A instituição sem fins lucrativos sobrevive apenas de 
doações por parte de parceiros e simpatizantes e não 
possui ajuda de nenhum voluntário para dar apoio na 
limpeza e higienização do local.

“São muitos pedidos de resgate, praticamente todos os 
dias, e eu sozinha cuido de tudo e todos aqui. É real-
mente um amor incondicional que sinto por eles, por 
isso me doo para eles”, completou.

Após receberem os cuidados necessários, aqueles que 
se encontra em boas condições de saúde são disponi-
bilizados para adoção e os demais que necessitam de 
atenção especial continuam sendo atendidos no abrigo 
de forma vitalícia.

De acordo com Ivone, sua atuação à frente da OPAA 
trata-se um propósito de vida, algo que ela não conse-
guiria deixar de fazer.

“Devido à lei orgânica do município precisei mudar 
aqui para zona rural e pago aluguel com dinheiro do 
meu próprio salário. Eu cuido de animais há mais de 20 
anos. Confesso que tem o outro lado também, toda mi-
nha renda é destinada a eles. Eu tenho planos de conse-
guir auto-suficiência do abrigo”, pontuou.

“Vou abrir a conta jurídica da OPAA, através do cadas-
tro de qualquer valor que cada um quiser possa contri-
buir. A minha esperança é que as pessoas se sensibili-
zem com a causa e ajudem a manter o abrigo, e caso eu 
venha faltar um dia, alguém dê seqüência sem precisar 
colocar a mão no bolso”, finalizou.

Diariamente são consumidos 20 quilos de ração pelos 
cachorros e 12 pelos gatos.

Além disso, Ivone relata que tem buscado parcerias 
com o comércio, com objetivo de beneficiar com des-
contos os associados à instituição, entretanto, a campa-
nha encontra-se em fase de planejamento.

Com uma despesa mensal de R$ 8 mil, a OPAA enfrenta dificuldades para manter o trabalho

Organização de Proteção ao Meio Ambiente e aos Animais funciona atualmente em uma chácara, para onde são levados os animais 
resgatados

Ivone Galindo diz que a Organização passa por dificuldades e 
que volume de doações caiu significativamente

Atualmente, a instituição abriga cerca de 200 animais – entre 
cães e gatos

Nathany Gomes – Da Redação

Como ajudar
Os interessados em doar podem entrar em contato com telefone: (65) 99641-0879 ou pelo Instagram: @opaa.org.oficial
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BOA NOTÍCIA

Mauro destaca redução de internações diárias em UTI’S

O governador Mauro Mendes compartilho nas re-
des sociais a notícia dando conta da redução do 
número de internações diárias em Unidades de 
Terapia Intensiva (UTIs) pela covid-19. “Uma boa 
notícia: o número de internações diárias em UTIs 
por covid-19 caiu pela metade em Mato Grosso”, 
postou o gestor.

O Estado tem registrado uma média de 25 en-
tradas de pacientes em Unidade de Tratamento 
Intensivo (UTI) a cada 24 horas. Esse fluxo já 
atingiu 53 internações no mesmo intervalo. As in-
formações são do Painel de Indicadores no Estado 
de Mato Grosso (IndicaSUS). Conforme os dados 
disponíveis, o patamar mais alto ocorreu no início 
da pandemia. O mais baixo vem sendo registrado 
há cerca de duas semanas.

Conforme Mendes, é preciso que todos man-
tenham os cuidados necessários, pedindo que 
aqueles que sentirem os primeiros sintomas, que 
procurem uma unidade de saúde para que, se ne-
cessário, haja um tratamento precoce.

“Para continuarmos reduzindo estes números é 

O Estado tem registrado uma média de 25 entradas de pacientes em Unidade de Tratamento Intensivo (UTI) a cada 24 horas

Mendes: “Para continuarmos reduzindo estes números é preciso que todos mantenham todos os cuidados necessários, como o uso de máscara, higiene adequada e distanciamento social”

Da Redação

preciso que todos mantenham todos os cuidados 
necessários, como o uso de máscara, higiene ade-
quada e distanciamento social. Nos primeiros sin-
tomas, procurar uma unidade de saúde. 

O tratamento precoce tem salvado milhares de 
vidas e salvar a sua. Por isso, nos primeiros sin-
tomas procure uma unidade de saúde para que a 
situação não agrave”, pontua Mendes.

Conforme o governador destaca em sua postagem 
nas redes sociais, o Estado continua com os inves-
timentos para dotar as unidades de saúde de UTIs 
e enfermarias para atender os pacientes infecta-
dos pelo coronavírus, bem como enviando testes 
para um melhor combate à doença.

“O Governo de Mato Grosso continua fazendo 
a sua parte, abrindo UTIs em todo o estado, en-
viando testes para todos os 141 municípios e me-
dicamentos do kit covid para as prefeituras que 
solicitarem. Também foi aberto o Centro de Tria-
gem Covid-19 na Arena Pantanal, para auxiliar as 
prefeituras da baixada cuiabana no diagnóstico e 
atendimento precoce”, afirma o governador.

O governador tem buscado parceria com as pre-
feituras para abertura de mais leitos de UTIs e ga-
rantiu uma ajuda de custo diária para implantação 
de novas unidades.

“Muitos prefeitos estão com dificuldade para abrir 
UTIs, seja para comprar os equipamentos – e essa 
é uma dificuldade em todo o país – seja para con-
tratar profissionais. Por isso, o Estado tem tra-
balhado para a abertura conjunta dos leitos. O 
município habilita a UTI e o governo vai ajudar 
a custear essa Unidade, junto com o Ministério 
da Saúde. Serão R$ 2 mil pagos por dia por UTI 
para as prefeituras”, pontuou Mendes em recente 
entrevista.

“O Governo também está ajudando com os equi-
pamentos que já conseguimos comprar e entregan-
do aos municípios, como no caso dos respiradores 
que entregamos para que Cuiabá e Rondonópolis 
possam abrir mais leitos e ainda contratar profis-
sionais de saúde para reforçar o quadro nos hospi-
tais estaduais. Mas o certo é que todos precisam 
trabalhar juntos para que possamos vencer essa 
doença”, completou o governador.
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Emanuel cria Agenda 21 para o Cuiabá pós-pandemia

Reprodução
O prefeito Emanuel Pinheiro 
vai criar a “Agenda 21”, visan-
do preparar Cuiabá para o pós-
-pandemia. Trata-se de uma 
agenda positiva para projetar o 
desenvolvimento da Capital.

“Cabe à Prefeitura de Cuiabá, 
além do que fizemos até ago-
ra, e do que continuaremos a 
fazer até o último minuto, que 
é o combate à propagação ao 
covid-19, buscando sempre pro-
teger a saúde e vida da popu-
lação”, pontuou o prefeito, em 
vídeo nas redes sociais.

Conforme o prefeito, a gestão 
vem enfrentando o presente, 
mas sem deixar de planejar o 
futuro, e por isso convidou o 
professor da Universidade Fe-
deral de Mato Grosso (UFMT), 
Argon Norberto, para ao lado 
da secretária de Agricultura, 

Trabalho e Desenvolvimento 
Econômico de Cuiabá, Débora 
Marques, começar a planejar 
o desenvolvimento econômi-
co de Cuiabá pós-pandemia, 
norteados pelas grandes obras 
estruturantes que já geram cen-
tenas de empregos.

“Esse setor terá a função de de-
bater, internamente e com a so-
ciedade e todos os segmentos 
econômicos, sendo uma ponte 
entre o poder público e o cida-
dão”, frisa o prefeito.

Emanuel lembra que Cuiabá é 
uma das cidades mais eficien-
tes no enfrentamento à pande-
mia, mas ressalta que a história 
espera mais da gestão, sendo 
necessário projetar esperança 
para a população e com expe-
riência e seriedade projetar po-
líticas públicas pós-pandemia.

Da Redação/

Prefeito debate agenda positiva para garantir a geração de emprego, geração de renda e recuperação econômica da Capital

“O que será o amanhã? Gera-
ção de emprego, geração de 
renda, recuperação econômica, 
tudo isso será discutido sob a li-
derança da Prefeitura de Cuia-
bá, convocando toda sociedade 
civil organizada para colabora-
rem junto conosco, elaborando 
esse grande projeto que será 
executado no futuro bem próxi-
mo”, afirma o gestor.

Emanuel Pinheiro destaca que 
enquanto Cuiabá está atuando 
no combate à pandemia, a ges-
tão quer gradativamente dar a 
contribuição para evitar o co-
lapso da economia local.

“Os números são favoráveis 
e, graças as medidas que ado-
tamos no enfrentamento à co-
vid-19, nos permitem continuar 
avançando na linha da abertura 
gradual e segura das atividades 

Emanuel: “Enquanto Cuiabá está atuando no combate à pandemia, a 
gestão quer gradativamente dar a contribuição para evitar o colapso 
da economia local.”

econômicas e, principalmente, 
na continuidade da construção 
de uma Cuiabá melhor para 
todos”, diz o prefeito.  Enquan-
to no momento Prefeitura de 
Cuiabá continua o enfrenta-
mento a covid-19, buscando a 
estabilização e posterior queda 
da propagação do vírus, Ema-
nuel diz que estará sempre 
atento e respeitando todas as 
atividades econômicas, dialo-
gando com elas para gradati-
vamente, em curtíssimo espaço 
de tempo, voltar à normalidade.

“Em breve estaremos apresen-
tando à sociedade este docu-
mento público, este compromis-
so com o futuro, essa Agenda 21, 
porque o século 21 exige no ano 
21 medidas voltadas para futuro 
pensando na qualidade de vida e 
no futuro da família cuiabana”, 
finalizou o prefeito.



Em sua essência, Por Lugares Incríveis não procu-
ra reinventar nada no gênero de filmes de romance 
focados na adolescência e traz certa romantização 
no decorrer da narrativa. 

O enredo de Por Lugares Incríveis acompa-
nha Violet Markey (Elle Fanning) e Theodore 
Finch (Justice Smith), que têm suas vidas 
transformadas para sempre quando se co-
nhecem. Juntos, eles se apoiam para curar 
os estigmas emocionais e físicos que adqui-
riram no passado.

“Por Lugares Incríveis”, da Netflix, 
é drama teen levado a sério
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ARIES
Nesta semana, a vibração da Lua Nova em Leão vai mexer com as relações 
de afeto tanto no campo amoroso quanto com os filhos. É um processo de 
autoconsciência das suas necessidades mais íntimas. Você terá a oportunidade 

de reconhecer os seus talentos e de interagir com a vida de maneira sincera e em busca de 
algo maior e positivo para obter um sentido mais elevado. O seu maior desafio é mudar o seu 
comportamento, principalmente os valores que estão estagnados. A vida vem pedindo mais 
de você, mas é preciso ter coragem para se encaixar numa nova performance pessoal. Seja 
corajoso e desapegue de conceitos enraizados que não lhe servem mais.

TOURO
Nesta semana, a vibração da Lua Nova em Leão vai mexer com a família, com 
foco em decisões que promovam uma nova performance doméstica, no convívio 

com pais e sogros e também em relação à estrutura do imóvel. É uma semana positiva para 
tomar decisões com assertividade e com foco no bem-estar da família. O desafio está na 
mudança de crenças que podem limitar uma atuação dinâmica neste novo processo. 

GEMEOS
Nesta semana, a vibração da Lua Nova em Leão vai mexer com as relações 
próximas e, dessa forma, ampliará os contatos. É um semana significativa para 
inovar as ideias, os estudos e a forma como você se comunica. Os projetos estão 

a todo vapor, e isso é ótimo para liderar suas ideias com pessoas. O seu maior desafio é lidar 
com investimentos, principalmente com recursos compartilhados. O céu pede que transforme 
algumas relações e a sua atuação com um grupo de pessoas. Para que as ideias fluam, 
identifique o que deve ser transformado.

CANCER
Nesta semana temos a vibração da Lua Nova em Leão, que vem para mexer com 
os recursos materiais, com foco no desenvolvimento profissional. É uma semana 
ótima para tomar decisões assertivas, para desenvolver metas e também para 

avaliar a sua performance administrativa. O seu desafio é aprimorar as relações tanto no 
setor comercial quanto no desenvolvimento da relação afetiva. Fique atento para para não 
cair em relações abusivas de controladoras. É chegada a hora de mudar e de transformar 
possíveis tendências negativas na relação.

LEÃO
Nesta semana temos a vibração da Lua Nova em seu signo, o que será ótimo para 
adquirir consciência a respeito das suas necessidades pessoais. É uma semana 

ótima para inovar a sua atuação em relação a estudos, crenças e filosofia de vida. Você está 
num processo importante para assumir as rédeas de sua vida com foco no autodesenvolvim-
ento. Uma decisão vem para ampliar o seu campo de visão sobre como deve atuar. O desa-
fio é aprimorar a sua atuação no trabalho e transformar tendências negativas em sua rotina.

VIRGEM
Nesta semana temos a vibração da Lua Nova em Leão, que mexe com os 

aspectos que vibram no seu inconsciente. Portanto é uma semana para tomar consciência de 
situações que afetam a necessidade de obter reconhecimento ou validação. A vida vem lhe 
trazendo um novo sentido e, com isso, os valores internos vêm sendo transformados 

Portanto, santos irmãos, participantes do chamado 
celestial, fixem os seus pensamentos em Jesus, 
apóstolo e sumo sacerdote que confessamos. Ele 
foi fiel àquele que o havia constituído, assim como 
Moisés foi fiel em toda a casa de Deus. 

Hebreus 3:1-2

Ingredientes do frango assado na 
pressão 1 frango inteiro limpo (1kg 
aproximadamente) 3 xícaras (chá) 
de suco de laranja 1 ramo de alec-
rim 1 folha de louro 1 cebola ralada 
2 dentes de alho picados Sal e 
pimenta-do-reino a gosto 1/2 xícara 
(chá) de óleo 1 cubo de caldo de 
galinha

ingredientes

Como Fazer

Fake News é como ficaram conhecidas aquelas 
notícias falsas que tem um tremendo poder de vira-
lização, sem necessariamente estarem relaciona-
das a um fato real. De maneira geral, elas oferecem 
um forte apelo emocional, são extremadas e com 
um viés muito claro.

Numa época em que as redes sociais são muito 
ativas e os comunicadores via celular, como What-
sApp, estão cada vez mais disseminados, as fake 
news encontram um terreno fértil para prosperar. 
Mas como reconhecê-las? A Plataforma 2018: 
Brasil do Amanhã separou cinco dicas:

1) Sempre verifique as fontes da informação – 
organizações ou pessoas das quais você nunca 
ouviu falar aparecem na matéria, mas não resistem 
a uma pesquisa no Google? Mau sinal.

2) Cheque as datas: notícia tem data de vali-
dade – o mundo muda muito rápido e uma notícia 
pode ter sido verdade – há dez anos atrás. Não se 
deixe enganar por matérias muito antigas.

3) Desconfie de posicionamentos radicais – no-
tícias verdadeiras trazem pelo menos dois pontos 
de vista. No Jornalismo, isso é conhecido como 
acesso ao contraditório. Fake News costumam ser 
acirrados na defesa de apenas um lado da questão, 
sem ouvir o outro.

4) Se outros meios de comunicação não deram 
a mesma informação, ela pode ser falsa – hoje, 
dificilmente um veículo consegue reter uma notícia 
como exclusiva por muito tempo. Se o conteúdo 
estiver em apenas um lugar, desconfie.

5) Leia a matéria completa, e não apenas o 
título – a Internet é um manancial infinito de infor-
mações, enquanto atenção é artigo raro. Por isso, 
certos editores usam chamadas sensacionalistas 
ou parciais, que tendem a atrair mais os olhos dos 
leitores, e que não necessariamente refletem o teor 
da matéria. Por isso, sempre leia a reportagem 
completa

Em um saco plástico próprio para 
alimentos, coloque o frango, o suco 
de laranja, o alecrim, o louro, a ce-
bola, o alho, sal e pimenta. Amarre e 
leve à geladeira por 12 horas.

Retire o frango e reserve o tempero 
em que ele ficou. Seque o frango 
com papel absorvente, amarre as 
pernas com barbante e reserve.

Em uma panela de pressão grande, 
aqueça o óleo em fogo médio. Colo-
que o frango na panela e frite até 
dourar dos dois lados.

Adicione a marinada reservada, o 
caldo de galinha, tampe e cozinhe 
por 30 minutos, após iniciada a 
pressão.

Desligue, deixe sair a pressão 
e abra a panela. Retire o frango 
transfira para uma travessa e sirva 
regado com o caldo do cozimento.

Frango assado

Cinco dicas para não cair em fakenews

LIBRA
Nesta semana temos a vibração da Lua Nova em Leão, que vai tocar os projetos e 
as relações de amizades. É uma semana ótima para liderar os projetos com uma 
pessoa que o apoia de corpo e alma. Os projetos que envolvem o cônjuge ou os 

sócios são executados com sucesso, porém o seu maior desafio é desapegar de padrões e 
comportamentos que estão enraizados no contexto familiar. É preciso transformar qualquer 
tipo de tendências prejudiciais que bloqueiam a prosperidade, principalmente ao mexer com 
os recursos compartilhados.

ESCORPIÃO
Nesta semana temos a vibração da Lua Nova em Leão, que trará a oportunidade 
de inovar a carreira e as metas futuras. Busque, nesta semana, ousar mais e 

desenvolver a liderança, inclusive com os colaboradores. A rotina precisa ser direcionada 
de maneira mais alinhada ao seu potencial e à sua criatividade. O seu maior desafios é 
lidar com as pessoas do seu convívio, principalmente para expressar ideias, treinar, expor 
conhecimento e qualquer tipo de informação que precise ser circulada entre as pessoas.

SAGITÁRIO
Nesta semana temos a vibração da Lua Nova em Leão, o que deixa o momento 
excelente para inovar os estudos, as crenças e o setor filosófico. Você terá a 
oportunidade de olhar mais para as suas necessidades pessoais e, dessa forma, 

tomar decisões positivas para interagir com os afetos e, principalmente, para desenvolver 
novos valores e talentos. É uma semana ótima para ampliar o seu campo de visão sobre o 
que é essencial para se sentir mais feliz.

CAPRICÓRNIO
Nesta semana temos a vibração da Lua Nova em Leão, que vem para lhe trazer 
mudanças profundas na forma como você percebe o seu valor em família. A 
experiência pode mexer com heranças, pensão, partilhas, aposentadoria ou 
qualquer estrutura que toque os bens materiais. O céu favorece as decisões em 

família; quanto maior a flexibilidade, melhores serão os resultados. É momento para pensar 
mais em seu bem-estar emocional, o que envolve as relações em família. Tenha atenção às 
resistências, porque o momento pede de você sabedoria para desapegar do controle.

AQUÁRIO
Nesta semana temos a vibração da Lua Nova em Leão, que vem para abrir o 
relacionamento. Haverá a oportunidade de ampliar o convívio social e também de ser 
um bom ouvinte para entender melhor o cônjuge, os sócios ou os parceiros. É uma 

semana excelente para se comunicar com pessoas e para compartilhar informações. O 
desafio é entender como tudo isso vem afetando o seu emocional.

PEIXES
Nesta semana temos a vibração da Lua Nova em Leão, que vai abrir novos 
caminhos e oportunidades profissionais. É uma excelente semana para tomar de-
cisões assertivas, que lhe trazem resultados financeiros satisfatórios. O desafio é 

aprimorar as mudanças em equipe ou gerenciar melhor as ideias que precisam ser alinhadas 
de uma forma adequada para o novo momento. Aprenda a ouvir a sua intuição, porque você 
está numa fase muito sensível, em que há uma excelente percepção comercial.
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JORNALISTA E COLUNISTA SOCIAL

O aniversariante da semana, 
meu amigo e colega colunista 
Waldomiro Arruda, recebido pela 
querida Sayuri! Felicidades!

IRENECarvalho
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A querida amiga psicóloga Flávia 
Honorato!! Arrasani!!!

A bela Luana Greffe... saudo-
sismo Malcolm Pub!!

O colunista Carlinhos Alves Cor-
rêa no seu projeto Carlinhos põe a 
mesa!! Sucesso!

A blogueira Célia Alves, bombando 
em seu canal @tenisesainha

A blogueira Thaylize Ferreira, sempre 
ateando nos looks! London!!


